
Con plan de contingencia 
Sanatorio ya suma 80 camas

GERENTE GENERAL DE LA CLÍNICA DETALLÓ SOBRE LA RECONSTRUCCIÓN POST TRAGEDIA 

De las 191 camas con que cuenta el 
Sanatorio Alemán, tras la emergencia 
vivida el sábado y después de la apli-
cación de un plan de contingencia, la 
clínica ha podido habilitar 80, todas 

ellas en el edificio de Avenida 
Francesa. De las distintas unidades 
del complejo, hoy están en funciona-
miento el área médico quirúrgica, la 
UCI adulto y pediátrica, la urgencia 

adulto, gíneco obstétrica y pediátrica 
y el servicio de laboratorio. La toma 
de exámenes está funcionando a tra-
vés de los puntos ambulatorios de la 
red clínica del Sanatorio en San Pedro 

de la Paz, Concepción, Chiguayante y 
Talcahuano. Hoy están operando 
cinco pabellones para cirugía de baja 
y mediana complejidad, además de 
una sala de procedimientos. En ima-

genología no están operando el servi-
cio de scanner ni de resonancia, ni la 
unidad de imágenes mamarias; sólo 
están en funcionamiento los equipos 
de rayos X y ecografías.

Gerente Jorge Plaza de los Reyes detalló planes para volver a levantar la tradicional clínica penquista.

CIUDAD PÁG. 6
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Red de Colegios 
Particulares valora 
disculpas de 
ministro Varela
Titular de Educación dijo frente al gre-
mio que se trabajará para “corregir dis-
criminaciones cometidas” por el 
gobierno pasado.

POLÍTICA PÁG. 5

Campeonato que se iniciará en junio, se disputará por zonas y los equi-
pos deben tener jugadoras adultas, Sub 23 y una extranjera.

Básquetbol femenino toma impulso 
con creación de Liga Nacional

Celebran llegada de 
Sebastián Sichel a 
vicepresidencia de 
Corfo tras vacancia

DEPORTES PÁG. 14

12
equipos tendrá el torneo, 
seis por la Zona Centro y 
seis por la Zona Sur. 

11
de mayo es la fecha en que 
se cierran las inscripciones 
de los equipos. ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9
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EDITORIAL: CAMBIOS DE PARADIGMAS EN LAS LAGUNAS URBANAS

Chomali sobre 
quién sucederá a 
Ezzati: “El único 
que nombra a los 
obispos es el Papa”
POLÍTICA PÁG. 4
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UdeC obtiene 
segundo lugar 
nacional en 
patentamiento
30 solicitudes de patentes presentó en 2017 
la Universidad de Concepción, lo que le valió 
alcanzar el segundo puesto tras la PUC.
CIUDAD PÁG. 6
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Pensar como abogado
Recientemente, el Director de la Academia Judicial, 

Eduardo Aldunate, ha llamado la atención respecto a la 
calidad de la formación de las nuevas generaciones de 
abogados. A su juicio, ella es deficiente hasta el punto de 
dificultar encontrar candidatos idóneos suficientes para 
llenar los cupos que se ofrecen en los programas para la 
formación de jueces.  

Esta crítica no es nueva. La misma se ha escuchado, 
con mayor o menor dureza, durante largo tiempo entre 
los diversos actores del mundo jurídico. 

Las consecuencias de una deficiente formación profe-
sional impactan no sólo a los se ven directamente perju-
dicados por ella - quienes la viven como una tragedia- 
sino también se proyectan sobre toda la sociedad y, en 
los peores casos, puede llegar a ser un pesado lastre para 
el desarrollo del país. 

Agréguese a lo anterior que, así como ya se prefigura el 
futuro, las exigencias para los abogados serán mayores y 
siempre crecientes. Un ejercicio simple nos permitirá di-
mensionar la entidad y gravedad del desafío que enfren-
tan las Escuelas de Derecho: sin siquiera especular sobre 
el aumento de la longevidad que puede tener lugar en las 
próximas décadas, un joven que hoy inicia sus estudios 
de derecho, si logra convertirse en abogado, debiera ejer-
cer, aproximadamente, hasta 2070. ¿Estamos preparan-
do hoy a los abogados que Chile necesitará el 2070?   

No cabe duda que los enormes desarrollos científicos 
y tecnológicos de que hemos sido testigos y, con mayor 
razón, los que vendrán, modificarán a nuestra sociedad 
y, consustancialmente, también al derecho, pues éste se 
encuentra incardinado a aquella. Es de presumir, enton-
ces, que buena parte de la normativa vigente y que 
constituye hoy el principal objeto de estudio en las 
escuelas de Derecho, no subsistirá ya en dicha 
época.  

Además, los cambios no se limitarán a las re-
gulaciones. La cada vez mayor complejidad que 
están adquiriendo los hechos y conflictos de rele-
vancia jurídica, fruto de las mismas causas 
ya apuntadas, también será creciente y 
creciente será también la necesidad 
que los abogados estén dotados de 
conocimientos más o menos espe-
cializados en diversas materias - 
científicas, tecnológicas, ambien-
tales, financieras, contables, de 

negociación, de liderazgo organizacional, sólo por men-
cionar algunas - para su adecuada comprensión. De ahí 
la importancia que ya ha adquirido la interdisciplina en 
el proceso de formación de los estudiantes de Derecho. 

El panorama descrito implica un enorme desafío para 
las Facultades de Derecho, que obliga a repensar los ob-
jetivos y métodos docentes hasta ahora practicados.  

A nuestro entender, la única manera de enfrentar y 
sortear exitosamente este problema es a través de un 
cambio de paradigma que, sin hacer tabla rasa de la lar-
ga tradición de estudios jurídicos que existe en Chile, 
sino por el contrario, aprovechando todo lo rescatable y 
valioso que hay en ella, renueve los métodos imperantes.  

La enseñanza del derecho en Chile, al igual que, en ge-
neral, en toda Hispanoamérica, ha girado tradicional-
mente en torno al estudio de conceptos y categorías doc-
trinales y de normas emanadas del Poder Legislativo y 
de la administración, prevaleciendo casi sin contrapesos 
como método el uso de la clase magistral, que descansa 
en la figura del profesor, reservando un rol meramente 
pasivo a los alumnos. Se hace necesario mudar desde 
esta mirada, que estima que la principal misión de las Es-
cuelas de Derecho es informar respecto de las normas 
jurídicas vigentes, a otro que, como dijimos, sin despre-
ciar lo anterior, se centre en enseñar a los alumnos capa-
cidades y técnicas y formarles una serie de actitudes y 
valores frente a las mismas, con la finalidad de hacerlos 
capaces de razonar jurídicamente. Únicamente de este 
modo podrán los futuros abogados enfrentarse con éxito 
a las transformaciones que el sistema normativo experi-
mente y a sus defectos: antinomias, vacíos, etc. y también 

ser capaces de resolver los particulares problemas 
que el ejercicio profesional en sus distintas varia-
bles les demande: asesorar organizaciones públi-
cas o privadas, debiendo conocer y equilibrar 
consideraciones no solo legales, sino que pru-
denciales, comerciales y desde luego éticas, ase-
sorar o defender en juicio a un cliente, decidir un 
caso judicial, etc. en simple, es necesario que los 

alumnos no sólo sean capaces de hablar 
como abogados, sino, además, de pensar 

como tales.  
 
Gonzalo Rioseco Martínez 
Decano Facultad de Derecho 
Universidad del Desarrollo

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

CLAUDIO LAPOSTOL VARGAS 
Académico Facultad de Economía y Negocios 
Universidad Andrés Bello

Carlos Gajardo Pinto @cgajardop 
 Se hace pública la existencia de dos sistemas de 
persecución penal. Uno para el ciudadano de a 
pie. Duro con ellos. Otro para los parlamentarios. 
“Responsabilidad”. Increíble como se afecta el 
principio de la igualdad ante la ley.

Rol de la familia y el Estado  
en la educación sexual  
 
Señor Director: 

El oficio hace que lo medular de una 
reflexión apunte principalmente a ha-
cer muchas preguntas y esbozar ape-
nas algunos elementos que posibiliten 
una respuesta. Aquí se menciona un 
aspecto de la educación, la sexualidad. 
¿Es responsabilidad de los padres o 
del sistema de educación? ¿Hasta 
dónde puede inmiscuirse el Estado? 
¿Cómo equilibrar los temas valóricos 
con aspectos de salud pública? Y aquí 
aparece un abanico de posturas: parti-
dos políticos, centros de estudios, uni-
versidades y cofradías de todo signo. 
Este punto y otros similares, tan deci-
sivos para la vida de las personas ¿es 
sólo una suerte de pandemónium de 
opiniones? O ¿Existe un referente que 
sirva a todos por igual?  

La respuesta pareciera de Perogru-
llo, sin embargo, se oscurece porque 
no pocas veces predominan ideolo-
gías, creencias o fundamentalismos. 
Independiente de las legítimas mira-
das que se tenga de la realidad, existe 
una carta de navegación que rige la 
vida de todos los habitantes del país. 
La Constitución, en su texto final del 
año 2005 y firmada por un presidente 
democrático, declara los principios 
que guían la vida nacional. ¿Y qué dice 
el texto atingentemente? El capítulo I, 
artículo 1, expone: “Las personas na-
cen libres e iguales en dignidad y dere-
chos”. “La familia es el núcleo básico...” 
“El Estado reconoce y ampara a los 
grupos intermedios...” “El Estado está 
al servicio de la persona humana...“ “Es 
deber del Estado dar protección a la 
población y a la familia...”  

Los poderes del Estado deben ce-
ñirse, al igual que todos sus habitan-
tes, a lo que establece la Carta Magna, 
más allá de sus convicciones y creen-

cias. Las preguntas de inicio pueden 
ser respondidas si se presta una aten-
ción adecuada a lo que establece la 
Constitución. Hay un orden priorita-
rio y jerárquico de principios a seguir. 
De acuerdo al texto, quien tiene el de-
recho y la responsabilidad preemi-
nente de educar a los hijos, son los 
padres. Pero también lo tiene el siste-
ma educativo. ¿Esto significa que el 
Estado tiene que estar ausente? Por 
cierto que no, puesto que tiene que 
velar para que todos los niños y jóve-
nes tengan acceso equitativo a la 
educación.  

De acuerdo a la Constitución ¿es-
tamos en presencia de un Estado 
subsidiario? La respuesta es afirmati-
va y ¿estamos del mismo modo en 
presencia de un Estado solidario? Y la 
respuesta es igualmente afirmativa. 
No tiene cabida en nuestra sociedad 
un Estado ausente como quieren los 
liberales extremos. El Estado tiene la 
obligación de velar por el bien co-
mún, por tanto, fija las condiciones 
para que las personas y las institucio-
nes se puedan desarrollar. Tampoco 
es admisible un Estado que se inmis-
cuye en la vida de las personas y vio-
lente su libertad, como quiere el so-
cialismo de ultranza. La educación 
sexual no es algo que atañe al Estado 
sino a los padres y las familias. Sí, es 
labor del Estado velar por la salud 
preventiva de la población. Hoy más 
que nunca debiera primar una ética 
que llamamos colaborativa, que par-
te por una claridad de la inteligencia 
para entender que la construcción 
del país es tarea de todos y sigue con 
una actitud del espíritu por acoger la 
visión del otro como elemento que 
enriquece y aporta. 

 
Salvador Lanas Hidalgo 
Director de Escuela de Liderazgo, 
Universidad San Sebastián 

En Chile el 86%, del recurso hí-
drico vuelve al mar, es decir, por 
cada 100 mm de agua caída per-
demos 86. Por esto y otras razo-
nes existe un mega proyecto lla-
mado “La Carretera Hídrica” cuyo 
objetivo es trasladar estas aguas 
que se pierden en el mar, desde las 
zonas centro sur hacia el Norte, 
para así regar alrededor de 1 mi-
llón de hectáreas más, lo que lle-
varía al país a ser una potencia 
mundial en lo que respecta a la 
alimentación mundial. 

La idea de esta carretera es ca-
nalizar el agua desde la región 
del Bío Bío y llevar esas aguas llu-
vias hasta la zona de Atacama, 
donde se regarían 1 millón de 
hectáreas, duplicando la actual 
superficie regada en el país. 

Algunas experiencias agríco-
las exitosas existentes en el nor-
te dan cuenta de las perspectivas 
que abre el proyecto. El sector 
agrícola viene creciendo a una 
tasa de un 9% anual, desde el 2006 
y eso significa que alcanza a 3 mil 
millones de personas con nues-
tros productos en todo el mundo 
y se calcula que la población 
mundial en 2050 llegará a 9.800 

270 mil en el centro y 310 mil en 
el norte. 

Beneficios que llevará esta ini-
ciativa: más de un millón de em-
pleos, generando con esto una 
necesidad real de que la Región 
Metropolitana se movilice hacia 
estos nuevos polos de empleos, 
activación de otras economías 
para sostener el aumento de pro-
ducción de frutas y vegetales, ta-
les como servicios de casino, 
transporte, salud y educación. 

Se podrán ocupar de mejor ma-
nera los embalses actuales que 
están sub utilizados, también se 
tiene previsto el ocupar energía 
solar para abastecer las necesida-
des de arranque del proyecto. 

Hoy día la exportación chilena 
en el agro es de US$ 16 mil millo-
nes de dólares al año, el gasto 
del Transantiago es de US$ 800 
millones y la reforma educacio-
nal requiere de US$ 8 mil millo-
nes al año. Este proyecto nos 
puede llevar a incorporar nuevos 
recursos a la economía nacional 
y a dar un salto importante como 
país para quedar posicionados 
como los abastecedores del ali-
mento mundial.

millones. En ese plazo nuestra 
llegada de productos sería a 7 mil 
millones de habitantes, colocan-
do a Chile como uno de los acto-
res principales en la alimenta-
ción mundial, considerando ade-
más que está en contra estación 
con el hemisferio Norte, lo que 
agrega mayor potencial. 

La inversión de este proyecto 
es de US$ 20 mil millones, inicia-
tiva que canalizará las aguas llu-
via y deshielos de nuestra cordi-
llera para que sea llevada por 
gravedad hasta el norte, regando 
350 mil hectáreas en la zona sur, 

Ivo Pirovich: Mañana guerras infinitas... y apro-
vecho de recordar estas páginas de un cómic de 
Hulk que aun conservo (982) y que fue publicado 
por la antigua editorial chilena Gabriela Mistral.

Carretera hídrica

“Él no está trabajando, pero no ha sido despedido. 
Hay una investigación en relación al suceso y, por lo 
tanto, todas las personas que participaron tienen un 
testimonio. Yo lo encuentro desafortunado, pero no 
quiero dar más opiniones al respecto”, Paulina 
Romagnoli, dir. médica de Sanatorio Alemán. 

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE

Al canalizar el agua 
de Bío Bío hasta la 
zona de Atacama, 
se regarían 1 millón 
de hectáreas, 
duplicando la 
actual superficie 
regada en el país.
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EDITORIAL

L
as lagunas del Valle 
de la Mocha, fueron 
uno de los motivos 
de la polémica al 
momento del tras-
lado de la ciudad, 

desde su instalación en Penco, 
ante el despiadado castigo de te-
rremotos y maremotos. Éstas, 
más un par de ríos, determinaban 
abundancia de agua, pero tam-
bién abundancia de humedad. 
Así creció la ciudad, controlando 
humedales y mejorando la cali-
dad de la construcción, hasta 
hace de estos cuerpos de agua 
dulce un bien urbano, un elemen-
to paisajístico que contribuye a la 
mejor calidad de vida. 

Sin embargo, el descuido, la in-
diferencia o la negligencia hizo 
desaparecer dos de las siete lagu-
nas ancestrales y las restantes 
han pasado por momento s extre-
madamente críticos, con largos 
períodos de olvido, afortunada-
mente diferentes autoridades 
edilicias han tomado desde hace 
tiempo cartas en el asunto y el 
programa de recuperación y cui-
dado de las lagunas, con altos y 
bajos, ha tenido una cierta con-
tinuidad. 

En las últimas semanas se ha 
dado a conocer el informe entre-
gado por el Centro Regional de 
Estudios Ambientales (Crea) de 
la Universidad Católica de la 
Santísima Concepción, que esta-
blece el diagnóstico para el me-
joramiento de las cinco lagunas 
que permanecen en el territorio 
urbano: Redonda, Tres Pascua-
las, Lo Galindo, Lo Méndez y Lo 
Custodio, iniciativa que, con el 
respaldo de la Municipalidad de 
Concepción y financiamiento 
del Fondo Nacional de Desarro-
llo Regional, tuvo como principal 
objetivo determinar el actual es-
tado de cada espejo de agua, des-
de el área ambiental y buscar 
una alternativa de mejoramien-
to específica para cada laguna, 
recuperando los espacios natu-
rales para el uso público de cara 
a la comunidad. 

El alcalde de Concepción, Ál-

varo Ortiz, al conocer este diag-
nóstico, declara que es de lamen-
tar la existencia de conexiones 
de redes de alcantarillado de-
sembocando en cada una de es-
tas lagunas, lo cual se agrava con 
la basura arrastrada por la lluvia. 
Una situación que requiere el 
trabajo en conjunto con el Minis-
terio de Vivienda, con el de Me-
dio Ambiente, con el Consejo Re-
gional y con los vecinos. Todas 
tienen un grado de contamina-
ción, que debe ser analizado de 
forma individual. Lo Méndez, Lo 
Galindo y Lo Custodio, son las 
que presentan mayor presencia 
de coliformes fecales, por las co-
nexiones directas de alcantari-
llado y por estar rodeadas por 
construcciones, en el sector de 
Barrio Norte. 

Es particularmente destacable 
que los investigadores del Crea 
trabajan con los vecinos de Con-
cepción con el propósito de gene-
rar conciencia en la población 
cercana a las lagunas y mejorar 
las condiciones actuales, reco-
giendo sus impresiones del pro-
yecto y de cómo hacerlos parte en 
la recuperación de los espacios 
alrededor de cada laguna. 

En su momento las lagunas 
quedaron relegadas al traspatio 
de la ciudad. Pero ante la posibi-
lidad de agregar valor, como ha 
ocurrido ciertamente en el caso 
de la laguna Las Tres Pascualas, 
hoy la realidad es otra: los entor-
nos de las lagunas pueden trans-
formarse en áreas privilegiadas 
de la ciudad, residencial y de par-
ques públicos, de zonas para la 
actividad física, la recreación o 
práctica de deportes, como hubo 
en el siglo pasado. 

Las ventajas de cuidar estos 
cuerpos de agua bien justifican 
los grandes emprendimientos, se 
trata de hacer de Concepción una 
ciudad más bella y más sana. La 
geografía local está ofreciendo 
una nueva y poderosa base al pro-
greso de la capital penquista.

En su momento las 

lagunas quedaron 

relegadas al 

traspatio de la 

ciudad. Hoy la 

realidad es otra, los 

entornos de las 

lagunas pueden 

transformarse en 

áreas privilegiadas 

de la ciudad, 

residencial y de 

parques públicos, de 

zonas para la 

actividad física y la 

recreación. 

EN EL TINTERO

Su naturaleza estética. La Ilia-
da y la Odisea entregan al mun-
do griego patrones estéticos 
que, de manera más o menos 
concientes, estarán presentes 
en su desarrollo intelectual. Las 
imágenes poéticas, las figuras 
retóricas, la construcción del 
relato, las descripciones trans-
lúcidas y, en última instancia, el 
sentido del ritmo y la cadencia 
de los versos homéricos, se ins-

talan con fuerza en el sub-
consciente de una so-

ciedad que fomenta 
la difusión, la me-
morización y la 

lectura de la Iliada 
y la Odisea como pi-

lares de su educación. 
Su naturaleza moral. Estas 

obras no tienen una moral ex-
plícita; no son los dioses los 
que la imponen como pauta, 
sino que es el lector el que la 
va descubriendo e interpre-
tando a través de los actos de 
los hombres. Homero nos 
dice: así son los hombres y así 
son los dioses. Observa, razo-
na, saca tus propias conclu-
siones y, si puedes, aprende 
algo de la insensatez de esta 
gran tragedia. 

PIGMALIÓN

Homero, padre de la  
literatura occidental

LAGUNAS

A propósito de las celebra-
ciones internacionales por el 
mes del libro, viene bien recor-
dar al autor al que se le atribu-
ye la paternidad de la literatu-
ra occidental. Nos referimos a 
Homero, que con sus célebres 
poemas épicos, la Iliada y la 
Odisea, lanzó al mundo obras 
que no hablaban solo de una 
guerra o de un difícil retorno a 
casa, sino que también ayudan 
a comprender mejor de la na-
turaleza humana. 

Poco nos intere-
sa si estas obras, 
que datan del si-
glo VIII a.C., son 
fruto de un solo Ho-
mero, de dos o de múlti-
ples autores. Sí es relevante pre-
cisar el impacto que tuvieron 
en el acerbo cultural de los grie-
gos. Y aquí podemos distinguir: 

Su naturaleza épica. Los 
griegos crecen con el ejemplo 
de los héroes homéricos. La 
fuerza de Aquiles, el valor de 
Héctor, la astucia de Ulises, se 
transforman en paradigmas 
de los helenos, en modelos 
para la juventud que se tradu-
cen en la búsqueda de la areté 
(la excelencia) y en del agón 
(ser los mejores). 

Cambio de paradigmas 
en las lagunas urbanas
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En una carta a los obispos de 
Chile, Francisco los invitó a 
Roma para reflexionar sobre 
la situación de la iglesia 
chilena. 

Carta a obispos

Chomali sobre quien sucederá 
a Ezzati:  “El único que nombra 
a los obispos es el Papa”

EN EL AULA MAGNA ARZOBISPO DEBATIÓ CON AXEL KAISER 
Dos visiones muy distintas son 

las que tienen el arzobispo de Con-
cepción, Fernando Chomali, y el 
abogado y director de la Funda-
ción Para el Progreso, Axel Kaiser, 
sobre el Papa Francisco. 

Esto motivó a que la sede pen-
quista de la fundación organizara  
un conversatorio, que se transfor-
mó en un debate intenso y entre-
tenido sobre las opiniones que tie-
nen ambos ponentes sobre la figu-
ra del cardenal Jorge Mario 
Bergoglio. 

Frases como “El Papa plantea 
que nos hemos olvidado del otro”, 
“El Papa dice que el dinero es ne-
cesario, especialmente para el que 
no lo tiene, y la forma de obtener-
lo es con trabajo” y “Axel saca de 
contexto al Papa para hacer un 
contexto”, dichas por el arzobispo 
penquista fueron parte del acalo-
rado debate. 

Por su parte, Kaiser, desde su 
mirada liberal de mercado, espetó 
que el “Papa no sabe de lo que ha-
bla, está influenciado por doctri-
nas como el peronismo”. También 
aseguró que el pontífice “se mete 
en patas de caballos, cuando no 
sabe de lo que habla” y que “los 
caudillos se toman de forma mali-
ciosa sus palabras”. 

Terminado el debate, Chomali 
calificó el debate de “entretenido”. 
“Me gustó mucho hacerlo”,  reco-
noció. 

Axel Kaiser agradeció la invita-
ción y adelantó que le gustaría vol-
ver a repetir una reunión con el lí-
der de la iglesia católica local. 

Una vez finalizado el encuentro, 
el director de la Fundación Para el 
Progreso en Concepción, el em-
presario Javier Álvarez,  recalcó 
que lo importante es generar este 
tipo de debates en la sociedad. “Es 
bueno educar a la población sobre 
la contingencia que vive el país, 
más con dos intelectuales de fus-
te, como lo son nuestros invita-
dos”, agregó. 

 
Conflicto Mapuche 

Chomali aprovechó los pocos 
minutos que tuvo con los medios 
de comunicación para referirse a la 
toma que por tres días afectó a la 
Catedral penquista. Sobre esto, in-
dicó que “estamos viviendo un mo-
mento complejo”. 

Sobre este mismo punto, Kaiser 
mantuvo su postura, y sostuvo que 
el machi Celestino Córdova “es un 
terrorista y se tiene que quedar 
para siempre en la cárcel”. 

 
Viaje Roma 

Entre el 14 y el 17 de mayo, todos 
los obispos del país deberán viajar 
hasta la Santa Sede para reunirse 
con el Papa Francisco, para anali-
zar lo que ocurre en la iglesia chi-
lena, tras la visita del papa al país 
en enero, donde recibió críticas 
por apoyar al obispo Juan Barros y 
decir que “no habían pruebas en su 
contra”. Palabras por las que tuvo 
que pedir disculpas. 

Fernando Chomali señaló so-
bre esta reunión que “yo espero 
conversar y tenemos que escu-
char al Papa con estos nuevos an-
tecedentes que dice que tiene. 
Que sea lo mejor para la Iglesia y 

 FOTO:GUILLERMO URIBE R.

En un conversatorio organizado por la Fundación Para el Progreso, el 
exponente del liberalismo y el lider de la iglesia católica penquista 
debatieron sobre su visión de la gestión del pontífice Francisco.

Reunión con el Papa 
Durante este fin de semana, tres 

de las víctimas del sacerdote Fer-
nando Karadima se reunirán con 
el Papa Francisco. Serán tres citas 
por separado entre viernes y do-
mingo, mientras que el día lunes 
será en conjunto. 

El vocero papal, Greg Burke, ma-
nifestó que “el Papa les da las gra-
cias por haber aceptado su invita-
ción: durante estos días de encuen-
tro personal y fraterno, quiere 
pedirles perdón, compartir su do-
lor y su vergüenza por lo que han 
sufrido y, sobre todo, escucharlos 
en todas aquellas sugerencias que 
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puedan realizarle para evitar la re-
petición de semejantes hechos re-
probables. 

Según Burke. el sumo pontífice 
pidió oraciones por la Iglesia de 
Chile “en este momento doloroso, 
esperando que estos encuentros 
puedan desarrollarse en un clima 
de serena confianza y sean un paso 
crucial para remediar, y evitar para 
siempre los abusos de conciencia, 
de poder y, particularmente, se-
xuales en el seno de la Iglesia”.

Marcelo Castro Bustamante 
contacto@diarioconcepcion.cl

las víctimas. 
“No sé con qué imagen se fue el 

Papa, las misas fueron multitudi-
narias y creo que quedó contento, 
conversó con mucha gente, pero 
no sé que vivió en su interior”, ex-
presó la autoridad eclesiástica so-
bre la imagen que se llevó el pon-
tífice del país. 

 Consultado por los rumores que 
dan a Chomali como futuro arzo-
bispo de Santiago,  el arzobispo 
recalcó que “el único que nombra 
a los obispos es el Papa”. Además, 
dijo desconocer si el tema de la 
sucesión de Ezzati se abordará en 
este viaje 

 “Yo espero conversar y tenemos que 
escuchar al Papa con estos nuevos 
antecedentes que dice que tiene”. 
Fernando Chomali,  
arzobispo de Concepción.

“Mientras más alto llegue monseñor 
Chomali, será lo mejor para la iglesia 
católica nacional”. 
Axel Kaiser,  
director ejecutivo de la Fundación Para el Progreso.
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Redcol valora “perdón” 
de ministro Varela
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“Quiero pedirles perdón por lo 
mal que los han tratado. Llegaron 
los tiempos mejores”. Con esas pa-
labras el ministro de Educación, 
Gerardo Varela, introdujo un diálo-
go que sostuvo el martes con la Co-
ordinadora de Colegios Particula-
res Subvencionados A.G., entidad 
que agrupa a una serie de estable-
cimientos con dicho régimen a ni-
vel nacional. 

Aún no queda claro si las decla-
raciones del titular del Mineduc co-
rresponden a una nueva salida de 
libreto o, precisamente, buscan ten-
der nuevos puentes con el sector. 
Lo cierto es que las aseveraciones 
de Varela, que ya han motivado 
reacciones de todo tipo, no se que-
daron ahí. 

Según recoge La Tercera, el secre-
tario de Estado agregó: “Tengo cla-
ro que la educación particular sub-
vencionada ha sido objeto de críti-
cas, fundadas muchas veces en el 
desconocimiento y prejuicios (…); 
tenemos la difícil, pero justa mi-
sión de trabajar por corregir aque-
llas discriminaciones que se han 
producido tanto para ustedes 
como para los niños”. 

Quien estuvo presente en la cita 
fue Andrés Cárter, presidente de 
Red de Colegios Particulares Sub-
vencionados del Bío Bío (Redcol). El 
representante comentó que “el mi-
nistro planteó el sentir de los sos-
tenedores de los colegios particula-
res subvencionados. No nos mere-
cíamos el trato que nos estableció 
el gobierno anterior”. 

Sobre la petición de perdón, Cár-
ter indicó que “veía (el ministro) 
que nos habían tratado muy mal, y 
en algo nunca visto, nos pidió per-
dón. Hay un gesto de grandeza”. 

En cuanto a las reformas que se 
aplicaron y que ahora deben po-
nerse en práctica, el presidente 
de Redcol apuntó que “Gerardo 
Varela nos dijo con todas sus le-
tras que normativas como la Ley 
de Inclusión habían llegado para 
quedarse”. 

“El ministro ha establecido una 
política de puertas abiertas, tam-
bién junto al mundo municipal, 
porque esto no es una competen-
cia. Vamos a enfocarnos en lo que 
queremos, que es una mejor educa-
ción”, cerró Cárter.

FOTO:GENTILEZA REDCOL

PARTICULARES SUBVENCIONADOS INICIARON DIÁLOGO CON MINEDUC

Ministro de Educación, Gerardo Varela, dijo frente al 
gremio que se trabajará para “corregir discriminaciones”.

Javier Cisterna Figueroa 
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

Seremis concretan 
hoy reunión clave 
para futuro de 
proyecto Pacyt

 

Esta jornada los seremis de 
Obras Públicas y Economía, Da-
niel Escobar y Mauricio Gutié-
rrez, respectivamente, sosten-
drán una reunión con el coordi-
nador del Parque Científico y 
Tecnológico del Bío Bío (Pacyt), 
Pablo Saavedra, de cara a la pró-
xima presentación que se debe 
realizar en Contraloría. 

Se trata de la primera de va-
rias citas que se desarrollarán 
en la antesala del ingreso de los 
nuevos antecedentes que solici-
tó incorporar el organismo. 

Cabe recordar que la Contra-
loría Regional se abstuvo de to-
mar razón frente a la Fase I de 
urbanización, lo que hasta aho-
ra mantiene en suspenso el ini-
cio de obras del proyecto Pacyt.
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30
solicitudes de patentes presentó 
en 2017 la Universidad de 
Concepción, lo que le valió alcanzar 
el segundo puesto.

Sanatorio Alemán aplica plan 
de contingencia y habilita 
instalaciones provisorias

Desde 2013, el Instituto Nacional de 
Propiedad Industrial, Inapi, destaca el 
trabajo de las entidades que más paten-
tan en Chile. Este año, la Universidad de 
Concepción, a través de su Unidad de Pro-
piedad Intelectual (UPI), obtuvo el segun-
do lugar en el país con 30 solicitudes de pa-
tentes en las distintas áreas del conoci-
miento. El primer puesto lo ocupó la 
Pontificia Universidad Católica de Chile. 

“Es un gran orgullo para nosotros reci-
bir este reconocimiento por parte de Ina-
pi. La Universidad de Concepción, histó-
ricamente, ha obtenido los primeros luga-
res en patentamiento y esto nos motiva a 
seguir incentivando la investigación e in-
novación en nuestra casa de estudios”, 
expresó el vicerrector de Investigación y 

UdeC obtiene segundo lugar nacional en patentamiento

OPINIONES
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CON LIMPIEZA COMENZÓ PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN
De las 191 camas con que cuen-

ta el Sanatorio Alemán, tras la 
emergencia vivida el sábado y des-
pués de la aplicación de un plan de 
contingencia, la clínica ha podido 
habilitar 80, todas ellas en el edifi-
cio de Avenida Francesa. De las dis-
tintas unidades del complejo, hoy 
están en funcionamiento el área 
médico quirúrgica, la UCI adulto y 
pediátrica, la urgencia adulto, gíne-
co obstétrica y pediátrica y el servi-
cio de laboratorio. La toma de exá-
menes está funcionando a través de 
los puntos ambulatorios de la red 
clínica del Sanatorio en San Pedro 
de la Paz, Concepción, Chiguayan-
te y Talcahuano. 

De acuerdo a la información en-
tregada por la gerencia, hoy están 
operando cinco pabellones para ci-
rugía de baja y mediana compleji-
dad, además de una sala de proce-
dimientos. En imagenología no es-
tán operando el servicio de scanner 
ni de resonancia, ni la unidad de 
imágenes mamarias; sólo están en 
funcionamiento los equipos de ra-
yos X y ecografías. 

El vacunatorio está abierto en la 
Torre 120 años (ex Hotel Presiden-
te) y las consultas médicas se han 
repartido en la misma torre, en el 
cuarto piso de la Torre Avenida 
Francesa, en el Centro Dental y el 
Centro de Psicología y Psiquiatría 
infantojuvenil. Asimismo, la entre-
ga de exámenes y tomas de mues-
tras se está realizando en la Torre 
120 años. 

 
Labores de limpieza 

Ayer comenzaron las primeras 
labores de limpieza de escombros 
del recinto. En primer lugar, en el 
centro de diagnósticos 1, funda-
mentalmente, donde se realizan las 
consultas médicas, dos pisos con 
habitaciones más el área de image-
nología. Hoy ingresará otra empre-
sa a iniciar las labores en la torre Pe-
dro de Valdivia. 

El gerente general de la Clínica 
Sanatorio Alemán, Jorge Plaza de 
los Reyes, afirmó que este proceso 
debería tardar entre una o dos se-
manas, tras lo cual comenzaría el 
proceso de reconstrucción propia-
mente tal. 

En cambio, en el Centro de Diag-
nóstico 2, la denominada zona cero 
de la explosión, por el momento no 
se están realizando labores de lim-
pieza, pues Fiscalía y la PDI siguen 
periciando los daños, en particular, 
el lugar donde estaba la cafetería 
Starbucks y el Banco de Sangre, sec-
tor donde se produjeron las muertes. 

Además, Plaza de Los Reyes in-
formó que desde hoy está funcio-
nando una oficina en la Torre 120 

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Gerente Jorge Plaza de los Reyes detalló planes para volver a levantar la 
tradicional clínica penquista.

sión, manifestó a TVU Noticias que 
presentarán acciones legales. “Lo 
que ocurrió a todas luces se podría 
haber evitado. Aquí se cometió una 
negligencia. Buscaremos con quien 
asesorarnos legalmente como co-
rresponde. No puedo dejar esto 
como si nada, por mi hija y por mi 
nieta”, relató.

M. Lagos/M. Castro/C. Abello 
contacto@diarioconcepcion.cl

años para que los vecinos afectados 
puedan presentar boletas con la 
reparación de ventanales para so-
licitar un eventual reembolso (en-
tre las 09:00 y las 13:00 horas). 

 
Acciones legales 

El fiscal Jorge Lorca, uno de los 
integrantes del equipo que investi-
ga la explosión en el Sanatorio Ale-
mán, llegó ayer al lugar junto a La-
bocar, SEC y Bomberos. Confirmó 
que siguen realizando diligencias 

en la zona afectada, de las que de-
clinó referirse por el momento. “Es-
tamos trabajando con múltiples 
asesores que nos están apoyando 
en los detalles técnicos”, dijo el per-
secutor. Tampoco se refirió a la si-
tuación del cuestionado preven-
cionista, Patricio Canales, porque 
aún están recabando anteceden-
tes con respecto a lo ocurrido. 

Mientras que Víctor Villegas, pa-
dre de Alexandra (26), una de las 
tres fallecidas a causa de la explo-

Ciudad

proceso de creación y transferencia de in-
novaciones con la finalidad de que ellas 
arriben al mercado. Entendemos que eso 
es parte de la responsabilidad social uni-
versitaria”. 

En cuanto a las patentes que la univer-
sidad ha generado y que actualmente im-
pactan positivamente en la comunidad, 
la responsable destacó que “en Tirúa se 
instaló una planta desalinizadora de 
agua, también se ha incorporado tecno-
logía en el área acuícola. En el área mine-
ra tenemos cientos de patentes que se es-
tán utilizando en la actualidad”. 

La entrega del reconocimiento se rea-
lizará hoy durante la celebración del “Día 
Mundial de la Propiedad Intelectual”, en 
Santiago.

Desarrollo UdeC, Claudio Valdovinos. 
Ximena Sepúlveda, abogada y jefa de la 

UPI, comentó por su parte que este nuevo ga-
lardón “habla de la calidad del trabajo en que 
se hace en materia de investigación en la uni-
versidad. La protección por vía de patentes 
no es más que una etapa intermedia en el 

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.
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Biblioteca Municipal vive el 
mes del libro como una fiesta
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INTENSA AGENDA PROGRAMÁTICA

Representaciones de personajes literarios son la novedad este año, que se 
suman a presentaciones de libros, títeres cuenta cuentos y charlas.

Con exposiciones en la Sala “Es-
pacio Semco”, cuenta cuentos, un 
rincón infantil disponible y fun-
ciones de títeres se está desarro-
llando la conmemoración del “Mes 
del Libro” en la Biblioteca Munici-
pal de Concepción, lugar donde 
reciben diariamente en promedio 
a dos establecimientos educacio-
nales. 

Pese a que la celebración oficial 
fue de un día, el director de la bi-
blioteca penquista, Boris Márquez, 
expresó que “no sólo celebramos el 
día del libro de manera universal, 
sino también el Día del Libro In-
fantil, que fue el 2 de abril. Por lo 
tanto, este mes es especial y, por 
ello, le damos el rótulo del mes del 
libro”, detalló. 

Uno de los enfoques de la Biblio-
teca es facilitar el acceso a la lec-
tura a los más pequeños. 

 
Representaciones literarias 

Durante todos los martes de 
abril a las 17:00 horas, un perso-
naje de la literatura universal vi-
sitó la biblioteca para preguntar a 
los lectores, a modo de adivinan-
za, a quién está representando. 
Quien responda correctamente, 
ganará un libro dispuesto por la 
biblioteca. 

El profesor de historia, Fernan-
do Valle (40), quien además, lleva 
14 años dedicado a las recreacio-
nes históricas, realiza las repre-
sentaciones literarias. 

“Es buena la llegada del público. 
Es algo lúdico, el hecho de ganar 

un libro, la gente se entusiasma y 
les parecen interesantes estas ac-
tividades que se hacen en la bi-
blioteca. Además, los acerca a la li-
teratura”, acotó Fernando Valle. 

En una ocasión, a través de los 
altavoces de la biblioteca, dieron 
aviso que había un crimen, por 
ende, los lectores debían colaborar 
con pistas en recepción. Luego lle-
gó el detective “Sherlock Holmes”, 
recreado por Valle. 

“Una vez pregunté a un padre 
con su hija ¿qué personaje era? Él 
respondió correctamente Sherlock 
Holmes, pero no supo responder-
me sobre cuál era el autor del libro. 
Sin embargo, cuando me fui, me 
pregunta y cuál es el crimen, y le 
respondí: no leer”, sonrió.

DANIELA PALMA Y FERNANDO VALLE, lector conversando con el “soldadito de plomo”, recreado por Valle.

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

Matías Lagos Díaz 
contacto@diarioconcepcion.cl
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EL S.T.O.P. DE CARABINEROS INCORPORA LAS DENUNCIAS DE LA CIUDADANÍA

Presentan nueva herramienta 
tecnológica contra delincuencia
El sistema permite analizar la información delictual, para focalizar dónde y a 
qué hora están ocurriendo los delitos en las distintas comunas. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

En la prefectura de Carabineros 
de Concepción se realizó ayer la 
primera Sesión del Sistema Táctico 
Operativo Policial S.T.O.P. 

Esta nueva herramienta tecnoló-
gica para la prevención del delito, 
que permite una acción policial 
más eficiente, gracias al análisis de 
información delictual alimentada, 
principalmente, por las denuncias 
que hacen los ciudadanos. 

En la jornada se realizó un aná-
lisis estadístico respecto de los de-
litos de mayor connotación social 
en la zona. 

El sistema permite establecer 
una metodología de trabajo que se 
basa en cuatro pilares: información 
precisa y oportuna sobre los luga-
res donde se cometen los delitos; 
despliegue policial focalizado y co-
ordinado; implementación de tác-
ticas policiales más efectivas y eva-
luación, y seguimiento. 

El sistema se utilizará a nivel na-
cional, y en Santiago fue presenta-
do por el Presidente Sebastián Pi-
ñera, junto al ministro del Inte-
rior, Andrés Chadwick, y el general 
director de Carabineros, Hermes 
Soto, en la 36° Comisaría de La 
Florida. 

 
Así funciona 

Cada vez que una persona de-
nuncia, el Stop incorpora esa in-
formación. Así, se puede identifi-
carlos delitos en el lugar y hora en 
que ocurrieron, para poder focali-
zar los recursos policiales donde 
verdaderamente se necesitan. 

FOTO:GENTILEZA GOBERNACIÓN

Encapuchados 
queman camión en 
fundo de Llico

Un camión grúa quedó destrui-
do por el fuego, luego de que un 
grupo indeterminado de encapu-
chados agredió al conductor y lue-
go incendió el vehículo, en el fun-
do Tropén, en Llico. 

En el lugar no se encontraron 
panfletos dando cuenta de quie-
nes fueron los autores del ataque, 
el primero que se produce en el 
sector. 

La PDI realiza peritajes para dar 
con los autores del hecho.

Otorgan libertad a Lorenza Cayuhan,  
la mujer que dio a luz engrillada en 2016

 La Comisión de Libertad Condi-
cional aprobó la solicitud de Lo-
renza Cayuhan, la comunera ma-
puche condenada por robo con in-
timidación y que en 2016 dio a luz 
con sus pies engrillados en la Clíni-
ca de la Mujer. En ese instante, la 
mujer cumplía con una pena de 
cinco años de cárcel. 

La comisión de Libertad Condi-
cional consideró que cumplía con 
los requisitos, como haber cum-
plido la mitad de la condena, te-
ner una conducta sobresaliente y 
haber aprendido un oficio o tra-
bajo, requisitos que cumple, por-
que como había obtenido el bene-
ficio de la salida diaria, estaba 
trabajando con contrato indefini-
do, explicó la defensora María 
Cristina Melgarejo, coordinadora 
regional de la Defensoría Peni-
tenciaria.

FOTO:AGENCIA UNO

los delitos, “y así atacar la delincuen-
cia de una forma más eficiente”. 

Agregó que el próximo mes esta-
rán en condiciones de ofrecer esta 
información a la comunidad, “y po-
der abordar de mejor forma, y de 
manera intersectorial este trabajo 
con las policías”. 

El jefe de la Octava Zona de Ca-
rabineros, general Rodrigo Medi-
na, informó que en la Región hay un 
4% menos de delitos con respecto 
a la misma fecha en 2017, “por eso 
seguimos apostando en esta Re-
gión a seguir teniendo una baja en 
los delitos, una mayor cantidad de 
imputados por delitos distintos. 

El jefe policial informó que, según 
las estadísticas que revisaron, la 
prioridad serán los delitos cometi-
dos por menores de edad y el tráfi-
co de drogas. En estas reuniones es-
tarán incorporadas las autorida-
des, para dar respuestas inmediatas 
a estas denuncias.

Con esos datos, Carabineros rea-
liza reuniones mensuales con ins-
tituciones relacionadas con la segu-
ridad, donde se analiza la informa-
ción sobre los delitos ocurridos en 
la zona. Así, se determinan metas y 
objetivos específicos, para en la 
próxima sesión poder dar cuenta de 
los avances. 

A través de este sistema se puede 
conocer los lugares y horas donde 
están ocurriendo los delitos, se fa-
cilita a la ciudadanía el contacto 
con carabineros de la comisaría de 
su barrio y permite una mejor coor-
dinación entre las instituciones res-
ponsables de la seguridad, y la pre-
vención, creando metas y objetivos 
comunes en favor de la ciudadanía. 

El gobernador de Concepción, 
Robert Contreras, precisó que con 
este nuevo sistema se podrá coordi-
nar un análisis policial respecto a las 
estadísticas de las denuncias y los lu-
gares, y horarios donde se cometen CON EL Simmcar, Carabineros realiza de inmediato controles de identidad. 

EL MISMO CONDUCTOR fue quien alertó del hecho a 
Carabineros.

LORENZA CAYUHAN está trabajando como asistente 
administrativa en una forestal.
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Actores locales celebran término de 
vacancia en vicepresidencia de Corfo

TRAS NOMBRAMIENTO DE SEBASTIÁN SICHEL EN EL CARGO QUE ESTUVO MÁS DE UN MES SIN OCUPAR

Más allá de la persona en par-
ticular, los actores regionales del 
ecosistema de emprendimiento 
celebraron el término de la va-
cancia del cargo que estuvo cer-
ca de un mes y medio sin ocupar. 

Tanta importancia tuvo la va-
cancia de este puesto en Corfo 
que hasta el reconocido director 
de empresas y general partner de 
Scale Capital, Oliver Flögel, dedi-
có una columna entera a resaltar 
la relevancia que posee para el 
ecosistema emprendedor nacio-
nal el no contar con un titular en 
la vicepresidencia durante este 
tiempo. 

Cabe recordar que Flögel apun-
tó a lo nocivo que podía resultar 
que en cada cambio de Gobierno 
se ralentice el ecosistema y en 
particular lo que ocurre con el 
trabajo por parte del Comité de 
Capital de Riesgo que, según él, no 
aprobó fondos durante el primer 
trimestre de 2018. 

Estos planteamientos tuvieron 
respuestas por parte de Corfo a 
través de Luis Felipe Oliva, coor-
dinador general de la Gerencia 
de Inversión y Financiamiento, 
quien aseguró que existe conti-
nuidad del trabajo tanto del co-
mité de Capital de Riesgo como 
de la vicepresidencia de Corfo 
mediante las subrogancias res-
pectivas. 

Al mismo tiempo, Oliva des-
mintió que no se hubieran apro-
bado fondos con apoyo de Corfo 
durante el primer trimestre de 
2018, afirmando que sí se aprobó 
un fondo, por un monto total de 
US$ 12 millones. 

 
Nuevo nombramiento 

En relación al nombramiento 
de Sebastián Sichel como nuevo 
vicepresidente ejecutivo de Cor-
fo, Inti Núñez, actual Director Es-
tratégico de la Facultad de Inge-
niería de la Universidad de Con-
cepción y ex gerente de 
emprendimiento de Corfo, co-
mentó: “es bueno que se haya 
nombrado al Vicepresidente eje-
cutivo de Corfo, esto permite se-
guir avanzando en las designa-
ciones y tener a plena operación 
una institución vital para el siste-
ma nacional de innovación. Es 
un buen profesional y debería lle-
gar con ideas frescas, ojalá le vaya 
excelente”. 

Requerido acerca de cuáles son 
los principales desafíos de Corfo, 
respecto del ecosistema empren-
dedor regional, Núñez respondió: 
“mantener el flujo de proyectos y 
las acciones de fortalecimiento 
de las capacidades regionales. 
También seguir avanzando en el 
proceso de descentralización”. 

Consultado en relación a lo que 

FOTO:ARCHIVO / GRUPO COPESA

Poner énfasis en los programas de avance en innovación, emprendimiento 
dinámico y productividad, junto con aumentar el foco en la escalabilidad de 
los emprendedores nacionales a nivel macro y global, son parte de los desafíos.

espera del nuevo ejecutivo, el di-
rector Estratégico de la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad de 
Concepción, señaló: “que ponga 
énfasis en los programas de avan-
ce en innovación, emprendimien-
to dinámico, productividad. Y, ob-
viamente, profundizar en los te-
mas en que se ha podido avanzar, 
energía solar, valor agregado en el 
litio y minería sustentable”. 

En tanto, Julio Correa, director 
Ejecutivo de UDD Ventures seña-
ló que “su extensa experiencia en 
el mundo público y privado, su-
mado a sus nuevas ideas, pueden 
ser un aporte a estas institucio-
nes. Hay que ir generando pro-
puestas de valor, gestionar pro-
yectos de manera acorde al desa-
rrollo y actualidad nacional, y las 
necesidades globales. La expe-
riencia y visión estratégica son 
claves para esta tarea, y espera-
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mos que se realice un buen come-
tido”. 

Correa dijo además que “Algu-
nos de los temas que creemos son 
un desafío para el futuro es que 
podamos cada vez más apoyar 
emprendimientos que tengan 
una visión global de salir al mun-
do, con ambiciones que vayan 
más allá de entrar al mercado lo-
cal chileno, de manera de incen-
tivar cada vez más la creación y el 
apoyo de proyectos Word Class”. 

El director Ejecutivo de UDD 
Ventures aportó también que “Ac-
tualmente Chile ocupa el 3° lugar 
a nivel mundial, respecto a traba-
jadores que quieren emprender e 
independizarse (según estudio 
Workmonitor, de la consultora 
Randstad), y lideramos a nivel 
sudamericano el ranking de paí-
ses más innovadores, según es-
tudios del Índice Mundial de In-
novación de la Organización 
Mundial de la Propiedad Intelec-
tual (Ompi), la Universidad de 
Cornell de EE.UU. y la escuela de 
negocios francesa Insead, y eso da 
un mensaje claro. Somos recono-
cidos como un país de emprende-
dores, con proyectos escalables y 
con potencial de internacionali-
zación. Eso sí, hay que aumentar 
el foco en la escalabilidad de es-
tos emprendedores nacionales a 
nivel macro y global, y creo que la 
gestión del nuevo Vicepresidente 
debería, en parte, estar enfocada 
en ese punto”. 

Paula Valencia, coordinadora 
de proyectos de Incuba UdeC ex-
presó que “con este nuevo nom-
bramiento queremos que se pue-
da seguir promoviendo el em-
prendimiento y la innovación a 
nivel nacional, pero sobre todo y 
lo que nosotros más esperamos, 
es que se siga trabajando en post 
de la descentralización, creando 
líneas de financiamiento que 
aporten a las diferentes regiones, 
pero particularmente a la Región 
del Bío Bío, que creemos, tiene 
mucho potencial emprendedor. 
Bajo ese mismo foco, esperamos 
que las nuevas políticas apunten 
al lineamiento estratégico que la 
Región propone, para que así esta 
institución siga potenciando el 
ecosistema emprendedor y apo-
yando el crecimiento económico 
de la Región”.

FRASE

“(Debe) profundizar en los 
temas en que se ha podido 
avanzar, energía solar, valor 
agregado en el litio y minería 
sustentable”.

Inti Núñez, director Estratégico de la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad de Concepción.

“La experiencia y visión 
estratégica son claves para esta 
tarea y esperamos que se 
realice un buen cometido”.

Julio Correa, director Ejecutivo de UDD 
Ventures.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl
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Siniestralidad vial representa el 2% 
del Producto Interno Bruto Mundial

EN EL MUNDO, MUEREN 1 MILLÓN 300 MIL PERSONAS CADA AÑO Y DEJA 50 MILLONES DE HERIDOS

El gerente de Movilidad y Políticas 
Públicas del Automóvil Club de Chi-
le, Alberto Escobar, explicó que la si-
niestralidad vial es el principal proble-
ma mundial de salud, económico y 
social existente en la actualidad, por-
que mata a más gente que cualquier 
otra cosa. “La seguridad vial va mucho 
más allá de subirse a u auto, tiene que 
ver con múltiples dimensiones, desde 
la educación escolar, las responsabi-
lidades personales de peatones y con-
ductores, pero también con la forma 
de construir carreteras y automóviles”. 

El Automóvil Club de Chile cumple 
90 años y los más antiguos en el mun-
do datan de hace 120 años, y surgen 
para incentivar el automovilismo y el 
turismo, pero hoy, tras un siglo, están 
para desincentivar el uso del auto par-
ticular y promover las otras formas de 
movilidad. Asimismo, los automóvil 
club se encuentran agrupados a la Fe-
deración Internacional del Automóvil, 
que representa 120 millones de con-
ductores en el mundo. Son 240 clubes 
en el orbe. “Uno de los mandatos que 
tienen hace seis años, es la de reducir 
la mortalidad en el mundo y Naciones 
Unidas llaman a todos los actores a 
contribuir a esto, incluyéndonos”. 

Por lo anterior, la entidad tiene un 
departamento de Investigación de la 
cultura vial, somos consultores de go-
biernos para la confección de políticas 
públicas y creamos nuestras propias 
campañas de políticas públicas para 
generar conciencia. Desde el punto 
de vista más práctico, debemos ge-
nerar cierta estrategia para que tenga-
mos mejores conductores y de todos 
los tipos, no sólo particulares: con-

Las cifras las entregó el gerente de Movilidad y Políticas Públicas del Automóvil Club de Chile, 
Alberto Escobar, en inauguración de la nueva sucursal de Concepción ubicada en Caupolicán 85.

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

formación de las personas, todo muy 
relevante para una zona industrial 
como lo es Bío Bío”. 

¿Cómo ves el constante creci-
miento del parque automotor? 

Chile, pese a ser un país muy largo, 
tiene comportamientos muy simila-
res, es decir, lo que ocurre en Santia-
go, es aplicable a cualquier capital re-
gional: una excesiva motorización de 

autos particulares, un desmedro del 
transporte público que raya en lo pa-
tológico, ya que todo el mundo justi-
fica el moverse en auto particular. Se 
dice “no tengo otra opción que usar el 
auto”, creo que hay que ser más justo 
y decir “yo tengo mucho más opcio-
nes que otros”, o sea, la cosa es al re-
vés. Queremos remecer las concien-
cias de las ciudades que ven que la 

única solución es el transporte priva-
do. En el mundo la cosa es al revés, las 
soluciones son el transporte público 
y las otras formas de movilidad. De-
bemos hacer entender a las personas 
que a mayor parque, mayor será la 
congestión y la contaminación, y no 
sea cosa que después nos pasen la 
cuenta. El conductor que alega por la 
congestión no se da cuenta que el 
mismo es parte del problema. 

¿La restricción vehicular es una 
solución? 

Nosotros la apoyamos y creo que 
quedó corta con un dígito, porque cre-
emos que ayudará a la descongestión, 
pero no a la descontaminación en el 
caso de Santiago, aunque siempre con 
esta medida se mejoran los flujos, lo 
que igualmente favorece la menor emi-
sión de contaminantes a la atmósfera. 

Lamentablemente, las ciudades de-
ben llegar a altas tasas de congestión 
para que finalmente el auto particu-
lar vaya en retirada. 

¿No se aumentará más el par-
que con la compra de un segundo 
vehículo? 

Es algo que se esboza, pero lo que 
nosotros hemos notado en la experin-
cia internacional, es que eso no ocu-
rre y sobre todo acá, porque la restric-
ción está basada en un año específi-
co, por lo que la gente cambia de año, 
mejorando la tecnología. Un auto 
cada año va perdiendo eficiencia en 
control de emisiones, por lo que mien-
tras más antiguos, más contaminan. 
Por eso, la restricción vehicular apun-
ta a la larga al cambio de tecnología.
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EL GERENTE DE 
MOVILIDAD y Políticas 

Públicas, Alberto Escobar, 
y la Jefa de sucursal 
Concepción, Alma 

Aránguiz.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

ductores profesionales de buses, trans-
porte de carga, cargas peligrosas. En 
este sentido, la inauguración de esta 
nueva sede creemos será un aporte a 
la sociedad de la Región del Bío Bío, ya 
que no sólo se podrá aprender a ma-
nejar, sino que afinar habilidades para 
los oficios, como el transporte de car-
ga y pasajeros, ya que contamos con 
simuladores que complementan la 

PROGRAMA de capacitaciones se enmarca en 
apoyo por parte del gremio industrial pesquero.

Trabajadores en restaurantes 
de Tumbes se capacitan

rena Cepeda Godoy, presidenta de Asi-
pes, quien manifestó su satisfacción y 
a nombre del gremio industrial dijo 
“sentirse muy orgullosos de haber ini-
ciado este plan piloto en Talcahuano 
con la colaboración del municipio, Ina-
cap y la voluntad, y disposición de los 
dueños de los restoranes de Tumbes”. 
Cepeda anunció que el próximo obje-
tivo será darle continuidad a este pro-
yecto en otros puntos de la región. (SM)

Una nueva etapa en el proyecto 
Bío Bío Capital Gastronómica Mari-
na, impulsado por la Asociación de 
Industriales Pesqueros (Asipes), se 
cumplió con la certificación de 40 
trabajadores de tres restaurantes de 
Caleta Tumbes. 

Las capacitaciones en Protocolo y 
Servicio, y Cocina Internacional se 
realizaron entre diciembre 2017 y fe-
brero 2018 por parte de Inacap, y tu-
vieron como foco el personal de los 
locales gastronómicos Kika’s, Rita 
Mar y Aires Marinos como una forma 
de apoyar a pequeñas empresas de la 
zona para elevar su desempeño 
como negocio gastronómico y ci-
mentar una identidad que permita a 
la Región ser la capital de consumo 
de productos del mar. 

La actividad, que se realizó en el Au-
ditorio de la sede Inacap Concepción-
Talcahuano, fue encabezada por Maca-

FOTO:GENTILEZA ASIPES

Servicio y cocina
40 personas de los restaurantes Rita 
Mar, Kika’s y Aires Marinos, de la tradi-
cional caleta, fueron los beneficiados de 
este proyecto, los que se suman a los 
dos restaurantes Miramar y Mar y Sol 
de la Bentoteca de Talcahuano.
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Enap mejora el Ebitda y aumenta su patrimonio
alcanzó los US$ 838,6 millones, lo 
que muestra el fortalecimiento fi-
nanciero que ha tenido la empresa 
estatal en los últimos años. 

Durante el período, la empresa 
experimentó un aumento en los in-
gresos ordinarios de US$ 415,5 mi-
llones, un 26,3% más que en el mis-
mo trimestre de 2017. Esto se debe 
a las mayores ventas de productos 
propios e importados, derivados 
del aumento del precio internacio-
nal, como también del incremento 
del volumen vendido. “Hemos sido 
capaces de aumentar nuestro Ebit-
da, patrimonio y utilidades”, cele-
bró el gerente general de Enap, Mar-
celo Tokman (en la foto). (SM)

Enap registró positivos resulta-
dos financieros al cerrar el primer 
trimestre de 2018. La estatal obtu-
vo utilidades por US$ 9,6 millones 
y un Ebitda de US$ 180,7 millones, 
cifra que sobrepasa en US$ 53,2 mi-
llones lo proyectado en el Plan 
Anual de Gestión de Enap y supe-
rior en US$ 27,1 millones al obteni-
do en igual período de 2017. 

En tanto, a la espera de la pron-
ta capitalización por US$ 400 millo-
nes aprobada por el Congreso Na-
cional, el patrimonio de Enap tam-
bién registró un incremento, al 
alcanzar los US$ 869,2 millones, 
3,6% más que lo obtenido al 31 de 
diciembre del año pasado, cuando 

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

Utilidades por US$ 9,6 
millones al 31 de marzo
Estatal celebra el resultado puesto que 
fue logrado “en un contexto de mercado 
internacional adverso para la industria, 
dado los mayores costos de compra de 
crudos”, señala en un comunicado.
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de hoy está 
programada la 
inauguración de 
ambas muestras en la 
Pinacoteca UdeC, con 
entrada liberada.

Horas
19

18:00 horas 
Conversatorio “Conce en 

off ”, con el libro del mismo 
nombre de los periodistas 
Ángel Rogel y Ricardo Cár-

camo. Biblioteca Viva 
Mallplaza Trébol. Entrada 

liberada. 
 

20:30 horas 
Concierto de Pablo Alborán, 
en el marco de su tour deno-
minado “Prometo”. $25.000 

silver, $35.000 golden, 
$48.000 platinum, $65.000 
vip top y $90.000 primeras 

filas. SurActivo. 

Destacado 
Lanzamiento 

Mocha Música 
21 horas

Revista presentará su nuevo 
número en Casa de Salud, 

dedicado a esta disciplina y 
sus protagonistas locales. 

Tocarán Pía Jazz Trío y Elec-
troacustic Jazz Orchestra.

Agenda  
de hoy
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HOY EN SALA 4 Y CAP

“Indicial” y el Concurso Arte 
Joven llegarán a las paredes del 
recinto de la UdeC.

Si bien, prácticamente se 
está terminando el mes, la 
Pinacoteca UdeC da la bien-
venida hoy dos nuevas 
muestras que llenarán de 
color sus extensas paredes. 

Se trata de la inauguración 
de “Indicial”, de Pablo Bara-
hona-Droguett, y la muestra 
“XXXIX Concurso Nacional 
Arte Joven 2017. Obras se-
leccionadas y premiadas”, 
organizada por la Universi-
dad de Valparaíso (UV). 

Puntualmente, la Sala 
CAP será la encargada de re-
cibir la propuesta de Bara-
hona-Droguett, proyecto 
que está financiado por el 
Fondart en la Región de 
O’Higgins, en un proyecto 
que se plantea como una in-
vestigación de orden tecno-
lógico, que pretende intro-
ducir nuevos medios plásti-
cos en el arte nacional. 

“Los visitantes se encon-
trarán con nuevas posibili-
dades visuales que se sa-
len a lo común de los otros 
medios clásicos como la 
pintura y escultura, abrien-
do, eso espero, el interés 
por la investigación tecno-
lógica del arte”, comentó 
el artista. 

Por su parte, y por segun-
do año consecutivo en 
nuestra ciudad, se presen-
tará una selección de las 
obras del XXXIX Concurso 

Nacional de Arte Joven, que 
la UV organiza desde 1978. 
La muestra llega a la Sala 4 
de la Pinacoteca UdeC 
como una forma de motivar 
a los artistas del sur del país 
a participar en la convoca-
toria 2018. Cabe mencio-
nar que, debido al montaje 
de esta muestra, la Sala Ge-

neración del 13 se manten-
drá cerrada hasta princi-
pios de junio. 

“La gran diferencia con la 
selección pasada es que en 
esta ocasión hay más men-
sajes tras las obras presenta-
das, es decir, vuelve un poco 
a ser el arte un soporte im-
portante del discurso de los 
jóvenes”, señaló Rafael To-
rres, director del Concurso 
Arte Joven. 

Mientras que Sandra San-
tander, curadora de la Pina-
coteca, añadió sobre esta 
muestra y el concurso que 
“cada año alcanza gran con-
vocatoria entre los artistas 
emergentes y, por lo mismo, 
es una buena plataforma 
para revisar los lenguajes del 
arte joven en Chile”.

FOTO: DIRECCIÓN DE EXTENSIÓN UDEC.

LA OBRA DE MARIANA Najmanovich fue la que obtuvo el primer lugar del concurso de la UV.

FOTO: FORASTERO PRODUCCIONES.

Desde hace un tiempo 
atrás que Concepción está 
siendo mirado como una 
ciudad ideal para el rodaje 
de películas, tanto por sus 
parajes como también por 
las capacidades técnicas que 
posee. 

En esta línea, Concepción 
Crea Produce (de Corfo) e 
Ideas Desde el Sur realiza-
rán hoy el seminario “La ges-
tión práctica en un rodaje”. 

Esta actividad contará con 
la participación del director 
Rodrigo Susarte, la produc-
tora ejecutiva Florencia La-
rrea y el asistente de direc-
ción Pablo Quinteros, quie-
nes son parte del equipo de la 
cinta “The monster within”, 

cinta que comenzará a fil-
marse el 2019 en Contulmo. 

“Es un seminario sobre la 
realización cinematográfica 
y sobre los procesos de con-
creción de una idea a una pe-
lícula, ya que hay muchas eta-

pas previas que se descono-
cen y que de igual forma son 
complejas”, acotó Susarte. 

Esta iniciativa, pactada 
para las 15.00 horas, se reali-
zará en Working Place 
(O’Higgins 680, oficina 203).

“THE MONSTER WITHIN” se grabará en Contulmo y su 
rodaje será el 2019 por Forastero Producciones. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Seminario 
ahondará sobre 
la producción 
fílmica

Pinacoteca 
inaugura 
potentes 
propuestas 
artísticas
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LILIAN CARTES y 
Francisco Navarro.

Estudiantes y familias de la USS corrieron 
por una vida saludable

El Parque Bicentenario fue el escenario de la Corri-
da de la Universidad San Sebastián “Muévete por una 
vida saludable”, organizada por la Vicerrectoría de 
Sede y la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE) 
de la institución académica. Los corredores partici-
paron en las categorías Familiar 2K, Educación 5K, 
Educación Superior 10K y Todo Competidor 10K.

SOFÍA ROCHA, Didier Rocha y Carol Sanhueza.

“SEBA”, la mascota USS, 
junto a Wladimir Palma 
y Fernando Quiroga.

PAULINA SILVA, Roberto 
Sandoval, Claudio Isla y 
Carolina Silva.

GUILLERMO NÚÑEZ y Francisco Almonacid.

UDEC Capacita realizó “Jornada 
directiva de Interpretación y 
Análisis ISO 45001:2018.”

UdeC Capacita realizó el pasado 19 y 20 de Abril, Jornada Direc-
tiva de “Herramientas Técnicas de la Nueva Norma ISO 45001: 2018”, 
a la cual asistieron profesionales de grandes empresas de la región. 
Esta actividad de formación tuvo como objetivo principal propor-
cionar la información necesaria para actualizar las competen-
cias técnicas asociadas a los Sistemas de Gestión de Seguridad 
y Salud Ocupacional, debido a la reciente publicación por parte de 
la Organización Internacional de Estandarización de la Normas ISO 
45001: 2018. Esta Norma supone la anulación de OHSAS 18001, por 
lo que las empresas certificadas conforme a este referencial dispon-
drán de un período de tres años para realizar la migración.MÓNICA LARENAS y Maritza Vargas.

CAROLINA PINCHEIRA y Alexie Silva. ALUMNOS de la formación de UdeC Capacita, junto al profesor Nillsson Cordero. ALEJANDRO MORAGA y Guillermo Novoa.

GONZALO y 
Benjamín 

Rodríguez.
CHRISTIAN CODDOU, Juan Carlos Marchant y Teddy Duhart.

SOFÍA y Francisco Spoerer.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

JUAN ESTEBAN ARAVENA y Patricia Parada.
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tendrá el torneo, que partirá 
el 16 de junio. Se dividirá en 
Zona Centro y Zona Sur, cada 
una con seis elencos. 

Equipos
12

Los conjuntos que tomen 
parte deben completar el 
proceso administrativo hasta 
el 11 de mayo. 

Plazo para las 
inscripciones

La UdeC será uno de los equipos que toma-
rá parte del torneo y, según indicó Cristian 
Vega, gerente técnico del club, le darán el pro-
tagonismo a sus jugadoras universitarias. 

“Seremos locales en la Casa del Deporte. Es 
un proyecto del club, en conjunto con la Uni-

versidad de Concepción. Queríamos darle un 
realce al básquetbol femenino, potenciar a 
nuestro equipo universitario, es muy relevan-
te para todos que tengan ese protagonismo y 
puedan disputar un torneo de esta envergadu-
ra”, señaló Vega.

Una apuesta por su equipo universitario 
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En los últimos años, el básquet-
bol nacional ha tenido importantes 
avances en sus competencias. La 
Liga Nacional masculina ya está 
consolidada y ahora la Federación 
busca darle un rumbo similar al 
ámbito femenino. Y para ello, se 
anunció la creación de un campeo-
nato a nivel país, que se iniciará en 
junio próximo. 

Uno de los protagonistas será la 
UdeC y el gerente técnico del club, 
Cristian Vega, contó los detalles del 
proyecto. “Se hizo la reunión en la 
Federación, en Santiago, y se impul-
sará una liga femenina nacional. 
En nuestro caso, utilizaremos este 
torneo para impulsar al equipo uni-
versitario, será un gran desafío y 
como institución queremos apos-
tar por ellas”, dijo. 

Del certamen, indicó que “co-

Universitario. Como club, podría-
mos incorporar elementos de otros 
lados, pero no es nuestra idea. El ni-
vel del básquetbol femenino en la 
Región es bajo y, por ejemplo, en 
Adesup hemos ganado partidos por 
más de 100 puntos. Entonces, que-
remos que las chicas tengan una 
exigencia mayor”. 

Por ello, Vega agregó que “este 
primer año no tenemos muchas 
expectativas de resultados, quere-
mos que las chicas potencien su 
rendimiento y se midan con rivales 
de mayor envergadura”. El elenco 
de la UdeC que participará en este 
torneo femenino será dirigido por 
el mismo cuerpo técnico que tuvo 
el Campanil en la LNB masculina, 
encabezado por Alfredo Madrid.

FOTO,GENTILEZA ALFONSO PEREZ

semana de septiembre. Cada equi-
po debe incluir en su nómina 12 ju-
gadoras, de las cuales 6 deben ser 
adultas, 5 Sub 23 y una extranjera. 
“De todos modos, no existe obliga-
ción de quiénes deben jugar, estar 
en cancha, eso queda a criterio del 
elenco respectivo”, señaló Vega. 

 
Mayor roce 

El gerente técnico del CD UdeC 
indicó que “hay mucha expectativa 
en los equipos, y a título personal 
creo que el nivel del básquetbol fe-
menino es bastante alto. En la zona 
Centro, Boston College tiene un 
gran equipo, por ejemplo, con va-
rias seleccionadas nacionales”. 

De su equipo, comentó que “la 
mayoría de nuestras jugadoras uni-
versitarias son Sub 23. Lo que que-
remos hacer, lo que está potencian-
do el club, es para que tengan un 
roce más fuerte de cara al Nacional 

menzaría el 16 de junio. Serán dos 
zonas, Centro y Sur, 12 equipos en 
total y seis por cada grupo. Estamos 
en el tema de la inscripción de las 
instituciones, la mayoría ya están 
confirmadas, pero se deben com-
pletar los procesos administrati-
vos respectivos”. 

Al respecto, agregó que “se di-
fundirá a través del CDO, en una 
primera instancia con partidos que 
se jueguen en Santiago. El formato 
será todos contra todos, con parti-
dos de ida y vuelta, en cada una de 
las zonas, y serán 10 partidos por 
equipo. Luego, los dos mejores de 
cada zona jugarán cruzados (1 vs 2) 
en el Top 4, en duelos que se dispu-
tarán en el Centro de Entrenamien-
to Olímpico (CEO) de la capital. 
Quienes avancen jugarán la final”. 

La fase regular se disputará entre 
junio y agosto, mientras que el Top 
4 será, inicialmente, el primer fin de 

CAMPEONATO SE INICIARÁ EN JUNIO PRÓXIMO

Básquetbol femenino toma un gran 
impulso con creación de Liga Nacional
Bajo el alero de la Federación, el torneo se disputará por zonas y cada uno de los equipos 
participantes debe tener jugadoras adultas, Sub 23 y una extranjera en su plantel. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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ha recibido el Campanil en el 
campeonato, siendo la 
tercera valla menos batida 
tras la UC y Huachipato.

goles
11

Ambos cumplirán su última 
fecha de suspensión en el 
torneo local, tras haber sido 
expulsados ante Colo Colo.

Sin Beausejour  
ni “Lolo” Reyes

FOTO:ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

Querían cerrar el tema lue-
go. Esteban Fuertes llegó 
hace 2 meses y medio a Fer-
nández Vial, participó en la 
conformación del plantel, 
practicó un sistema de juego 
y, finalmente, se quedó sin 
dirigir “tras no prosperar en 
los diversos intentos por con-
seguir la validación que habi-
lite al profesional para dirigir 
en el fútbol chileno”, según 
comunicó el club. En las dos 
primeras fechas, debió asu-
mir el preparador de arque-
ros, Guillermo Montoille. 

Para reemplazarlo se ma-
nejarían varios nombres: Pa-
blo Abraham (ex Vial, Curicó 
y Ñublense), Claudio Rojas 
(ex Valdivia) e Ítalo Pinochet 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

JEAN PAUL PINEDA ANTICIPA EL CHOQUE DEL DOMINGO EN EL ESTADIO NACIONAL

El segundo lugar del campeonato está 
en disputa. El Campanil, sin Pedro 
Morales, afina detalles para visitar a 
los azules que hoy juegan en Brasil.

No quieren que nadie les quite la 
sonrisa ni los baje de lo más alto de 
la tabla. UdeC prepara el partido 
del domingo ante U. de Chile en 
uno de los mejores momentos no 
solo del torneo, sino que de su his-
toria. Los números, por lo menos, 
lo indican así. 

“Es un equipo muy serio que no 
tiene muchos años. Pretendemos 
seguir con esta racha de triunfos”, 
comentó el atacante auricielo, Jean 
Paul Pineda, en relación a las seis 
victorias consecutivas que suman 
los universitarios en el torneo.  

El equipo que dirige Francisco 
Bozán trata de bajar el perfil a su 
buen momento. Saben que fueron 

muy criticados a comienzo de año 
y apuestan, en silencio, a seguir 
consolidándose en la parte alta de 
la tabla. “Preferimos mantener la 
tranquilidad y dedicarnos a lo que 
debemos. Esta racha no solo ha 
sido de resultados, sino que de gran 
esfuerzo”, comentó el DT de UdeC, 
en la previa de un duelo que puede 
ser clave para definir el segundo 
puesto del torneo. 

 
Motivación extra 

El Campanil suma 20 puntos y los 
azules 21, por lo que una victoria 
auricielo en la capital los dejaría 
como escoltas de la UC. “Sabemos 
esa situación. Hay mucho en juego. 
Quedar segundo te da un plus dife-
rente e iremos a buscar los tres pun-

tos”, dijo Jean Meneses, quien tras 
su castigo ha marcado dos goles en 
dos partidos. 

Sobre el equipo de Hoyos, que 
esta noche juega ante Cruzeiro por 
Copa Libertadores, Pineda cerró 
que “son un equipo poderoso y muy 
grande, aunque tenemos lo nuestro 
y lo hemos demostrado”. 

Para el encuentro del domingo, el 
Campanil no podrá contar con el 
volante Pedro Morales, quien sufrió 
un desgarro el sábado pasado ante 
Everton. Hugo Droguett volvería a 
la titularidad para el duelo de las 
17:30 horas del domingo.

PINEDA es uno de los tres goleadores del Campanil, junto a Meneses y 
Manríquez. Cada uno ha marcado tres tantos.

“U. de Chile es un grande, 
pero tenemos lo nuestro” 

CFOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

Carlos Campos 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

CLASIFICADOS

 JUDICIALES  
    Y LEGALES
REMATE 2º JUZGADO CIVIL DE 
CONCEPCIÓN, CASTELLÓN Nº 
432, 2º PISO, CONCEPCIÓN, 
SUBASTARÁ 25 DE MAYO DE 
2018, 10:30 HORAS. INMUEBLE 
QUE CORRESPONDE A LOTE 
4 UBICADO EN SECTOR LAS 
MONJAS PRÓXIMO A CARRIEL 
SUR, INDIVIDUALIZADO 
ACTUALMENTE COMO GARCÍA 
DE RAMÓN 230, LAS MONJAS 
2, LOTE 4, CONCEPCIÓN. 
INSCRITO FOJAS 2297, N° 2027 
REGISTRO DE PROPIEDAD 
CONSERVADOR BIENES RAÍCES 
CONCEPCIÓN, AÑO 2008. 
MÍNIMO SUBASTA $169.843.529.- 
PRECIO PAGADERO CONTADO 
DENTRO 5º DÍA HÁBIL 
SIGUIENTE FECHA SUBASTA. 
INTERESADOS PRESENTAR VALE 
VISTA DEL BANCO DEL ESTADO 
DE CHILE POR EL EQUIVALENTE 
10% MÍNIMO A LA ORDEN DEL 
TRIBUNAL. DEMÁS BASES Y 
ANTECEDENTES SECRETARÍA 
TRIBUNAL, JUICIO EJECUTIVO 
CARATULADO “SUFACTOR S.A. 
CON MORA CASTILLO”. ROL 
Nº C-6549-2016. SECRETARIA.

Vial busca rápido sucesor: el 
“Bichi” Fuertes se fue sin dirigir

(ex General Velásquez). Este 
domingo, por Copa Chile, los 
aurinegros recibirán a Ñu-
blense, desde las 16.30 ho-
ras, en el Ester Roa.

OBITUARIO

Tara: Te has dormido en los bra-
zos del Señor, pero sabemos que 
descansarás feliz en su Reino. 
 

CARLOS  
PAVON CERDA 

(Q.E.P.D) 
 
Sus funerales se ofician hoy, lue-
go de una misa a las 12:00 hrs., en 
la Parroquia Buen Pastor, Villa 
San Pedro, saliendo posterior-
mente el cortejo en dirección al 
Cementerio Parque del Sendero. 
 
La Familia 
 
San Pedro de la Paz, 26 de abril 
de 2018.

Señor, estoy aquí porque quiero 
hacer tu voluntad. 
Comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestra querida e 
inolvidable hija, madre, suegra, 
abuelita, hermana, cuñada y tía. 
Sra. 
 

VIOLETA SUSANA 
DELGADO MUÑOZ 

(Q.E.P.D) 
 
Su funeral será hoy, a las 14:30 
hrs., saliendo el cortejo desde Pa-
saje Oscar Prado 212, Población 
Cardenal Silva Henríquez , Hual-
qui, hacia el Cementerio de 
Hualqui. 
 
La Familia 
 
Hualqui, 26 de Abril de 2018.
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6/15 4/17
LOS ÁNGELES

8/23
SANTIAGO

3/17
CHILLÁN7/22

RANCAGUA

7/19
TALCA

11/15
ANGOL

9/15
TEMUCO

11/13
P. MONTT

5/15
VIERNES

5/14
SÁBADO

5/13
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Marcelino / Cleto

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Av. Pedro de Valdivia 904

SAN PEDRO
Salcobrand 
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Solo más salud 
• Av. O’Higgins 2334, local B

TALCAHUANO/HUALPÉN
Salcobrand 
• Av. Colón 242

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL
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